

« La création du monde *ou* la mondialisation » : la conjonction doit être comprise simultanément et alternativement dans ses valeurs disjonctive, substitutive ou conjonctive.

Selon la première : la création du monde ou la mondialisation, il faut choisir, l'une signifie l'exclusion de l'autre.

Selon la deuxième : la création du monde, autrement dit la mondialisation, celle-ci doit être comprise comme celle-là.

Selon la troisième : la création du monde ou la mondialisation, indifféremment, nous conduisent à un même résultat (qui reste à déterminer).

La combinatoire de ces trois valeurs revient à moduler une même question : ce qu'on nomme « mondialisation », cela peut-il donner naissance à un monde, ou bien à son contraire ?

Et puisqu'il ne s'agit pas de prophétiser ni de maîtriser l'avenir : comment nous donner (nous ouvrir), pour regarder devant nous, là où rien n'est visible, des



